

LA ACCION ANARQUISTA

El movimiento anarquista no es una cosa del "más allá", sino de realizaciones inmediatas. El anarquismo fue de ayer, es de hoy y será de mañana.

CONSIDERACIONES

El anarquismo se ha extendido profusamente por todas partes. Podemos decir que todo actualmente se va anarquizando. La influencia anárquica todo lo invade. La Anarquía ya no asusta, como ayer, por el contrario, se habla en los medios proletarios con fervor, con entusiasmo de la Anarquía.

Solamente asusta en las esferas burguesas y gubernamentales, al constatar que el anarquismo avanza arrollador de día en día, que constituye una fuerza positiva y formidable que pone en peligro el imperio de la inmoralidad y de la farsa que hace estrechar los puntales carcomidos en que se sostiene la sociedad capitalista.

Ahora bien, para darle aún más seriedad, más fuerza, más potencialidad, es necesario que sepamos nosotros hacer honor a estas nobles ideas que decimos sentir, practicando en nuestro cotidiano vivir, en todas nuestras actuaciones, en todos los actos de nuestra vida, la moral anarquista que sitúa nuestras ideas haciéndolas las más nobles, las más puras, las más sublimes.

Es necesario que cuando nos llamemos anarquistas seamos conscientes de lo que la Anarquía es y representa, en bien nuestro y de las propias ideas. Y hemos de tener un claro concepto de la libertad en su doble aspecto: individual y colectiva, no confundiendo con el libertinaje; teniendo en cuenta que la libertad de uno termina cuando empieza a gravar la libertad de otro.

Al pasar el anarquismo de los pequeños grupos de afinidad, a las grandes aglomeraciones y entrar en período de realizaciones prácticas, es indispensable que, con miras al objetivo común, nos autodisciplinemos todos, responsabilizándonos a nosotros mismos y ante la colectividad, cumpliendo lo que voluntariamente aceptamos u ofrecemos.

Se peca en nuestros medios de tomar muchos acuerdos y cumplir muy pocos. Verdad que chocamos con grandes obstáculos, que tenemos muchos y muy importantes enemigos, pero no es menos cierto que además de todo esto hay la poca importancia que a veces damos a los problemas demorados en sus realizaciones.

Se impone, si queremos ver plasmados en realidad nuestras ideas en un futuro muy próximo; en principio, propagar con el ejemplo, llevando con nosotros la Anarquía a todas partes, al hogar, al taller, a la fábrica, al deporte, haciendo que sean nuestras obras quienes digan que somos anarquistas, y no nosotros; y después, seriedad, firmeza, decisión. No retroceder ante ningún obstáculo, sufrir con estoicismo las consecuencias de todas las tempestades sociales levantadas en nuestras luchas, desprendernos de ese mistilismo estraidor de energías que aun influye en muchos camaradas y ser inflexibles en el cumplimiento de nuestro humano deber de transformar la Sociedad, saneando el infecto ambiente, purificando la atmósfera de miasmas contagiosas, eliminando insectos parásitos. El bien mayor (La transformación social) necesita de males menores (Eliminación de lo inservible), que no son males, sino simples accidentes necesarios en la propia vida.

Una Conferencia

Organizada por el Ateneo Libertario de Sans, tuvo lugar el sábado 18 del actual, una conferencia a cargo de nuestra querida camarada Federica Montseny que disertó sobre el tema: "El Estado contra el individuo". El local del Ateneo estaba completamente abarrotado de compañeros y compañeras, ansiosos de oír a la Montseny, quien durante más de dos horas tuvo pendientes de sus palabras, de su peroración acertadísima a todos.

Habló, entre otras cosas, cómo debido a la evolución social de la clase trabajadora, especialmente del avance formidable del anarquismo que sale del viejo molde del grupo de afinidad, para adentrarse en las grandes multitudes, en las potentes organizaciones, influenciándolas y minando todos los pedestales sobre que se sostiene la actual sociedad, por lo cual son los Estados y con ellos la clase capitalista quienes toman ahora contra el individuo la cruel ofensiva, obligándonos a tomar una posición de defensa.

Antes — dice — era el individuo, cuando no contaba con las multitudes y era inferior al Estado, quien iba contra el Estado, pero ahora que es una fuerza, una capacidad superior al Estado, es este quien va contra el individuo.

Explica documentalmente la situación del capitalismo internacional, sus fases, su grado de evolución en los distintos países, presentándolo en su última fase en Rusia, afirmando que en España, la incapacidad de los gobernantes y capitalistas, unida a su avaricia han cooperado eficazmente en beneficio de la revolución, al no castigar las energías revolucionarias con reducidas concesiones.

Estudia los principales Estados de Europa y América, demostrando como evolucionan hacia el fascismo, presentando a España en gravísimo peligro si nosotros no sabemos con tiempo conjurarlos con nuestra transformación social.

Combatió duramente a los jefes, a los pastores, a los conductores de multitudes y a los técnicos que quizás quisieran intentar constituir una plataforma reformista con tendencia burocrática.

Son muchos los puntos que trató, todos ellos interesantes que lamentamos no recordar ampliamente.

La conferencia terminó después de las 11 y media dejando satisfechísimos a todos los concurrentes que desalojaron el local dando entusiastas vivas a la Anarquía y a la F. A. I.

Las bocanillas cercanas estaban materialmente tomadas por guardias de usallo desde las 8 de la noche. En la puerta del Ateneo había una sección de estos "simpáticos" guardias por sí de la Conferencia salía la revolución.

Felicitamos al Ateneo, a la Comisión de propaganda y a la camarada Montseny, esperando se realicen estos actos que tanta falta hacen.

M. J. J.

Gira Campesina

Organizada por el grupo "Prometeo" de Premiá de Dalt, se celebró una gira de confraternidad libertaria en el lugar conocido por "Fuente de la Clsa" a la que concurrieron más de 400 personas entre ellas nuestros queridos camaradas Max Nestlau, Federico Urales y Federica Montseny.

El día no ayudó, empero, a los organizadores, no obstante, permitió se pusieran en práctica distintos juegos que nos hicieron olvidar por unas horas los prejuicios y las miserias humanas.

La nota saliente fue la presencia y estancía de 20 parejas de la benemérita guardia civil que, a petición del alcalde de Premiá, seguramente, el gobernador nos envió, en la creencia estúpida y ridícula de que de esta gira saldría la revolución.

Todo el día hubimos de estar acompañados.

Cuando más tranquilos estábamos celebrando una charla sobre Naturismo y Anarquismo, nos corcaron y el cabo, con dos números, se adelantaron para comunicarnos con su característico lenguaje, que podíamos "comer, bailar, saltar y brincar"... todo menos hablar...

A nosotros nos dieron ganas de exclamar: ¡Viva la democracia republicana! ¡Viva la Libertad!

FLOREAL

Al C. P. P. Regional de Andalucía

Desde La Línea nos escriben comunicándonos que el comité propuesto de aquella localidad y la organización tienen en total abundancia al camarada Francisco Aguilar Espinosa y sus familiares. Este camarada lleva bastante tiempo preso. El día ocho del actual fué condecorado en Consejo de Guerra a dos años de prisión, acusado de repartir hojas clandestinas. Tiene dos hijos y su compañera está imposibilitada para procurar el sustento del hogar.

Creemos que el C. P. P. de A. debe intervenir para que se le preste la debida solidaridad al estado compañero.

Sus presos y sus familiares deben ser siempre objeto de nuestra consideración y de nuestro apoyo.

Otra arbitrariedad

Desde Casas Viejas nos comunican que por protestar pacíficamente contra las deportaciones, fueron detenidos doce camaradas y clausurado el Sindicato.

Además, por haber celebrado en aquel pueblo un entierro civil, envolviendo el ataúd en tela roja y negra, fué detenido el padre del difunto que lleva preso varios días.

Las arbitrariedades llegan al colmo ya las detenciones se efectúan a capricho. Sin una justificación

Una vez más hemos sido objeto de las furias del censor. TIERRA Y LIBERTAD, además de no ser sellado en el Gobierno civil como los demás periódicos, fué denunciado por varios artículos, de cuyas denuncias hemos de responder siempre el periódico no haya salido porque la policía se incautó de la edición en la propia imprenta.

Uno de los trabajos denunciados es "La guardia civil" reproducido del libro "España, República de Trabajadores", de Krenburg.

Ya no sabemos qué decir de tanta arbitrariedad. No obstante, continuamos nuestra campaña contra viento y marea, tomando nota de las arbitrariedades y sus autores para mejores tiempos en que podamos liquidar cuentas.

"La Tierra" y los anarquistas

Ha entrado en moda dar la sensación de "grandes figuras" colaborando en los periódicos de gran circulación que constituyen la vanguardia política como "La Tierra".

"Las grandes figuras" del anarquismo, la "flor y nata" que alguien giría, son asidua colaboración de este periódico que, como cualquier otro, es enemigo de los trabajadores y los anarquistas, por el hecho fundamental de ser político y ser órgano, no de la Revolución Social, como afirma, sino del partido social revolucionario, que aspira a la conquista del poder y que si para desgracia nuestra lograra implantar la tercera república a que aspiran, nos molerian los huesos, igual o peor que los gobernantes actuales.

Afortunadamente aun quedan en nuestro campo camaradas que sin pretensiones, sin vanidad, sin pedantería periodística, se mantienen puros, alejados del fango político en que tantos se ensucian actualmente, y laboran en nuestros propios medios. Lo peor que hay es mirarse al espejo y creerse guapos, es creerse grandes intelectuales y superiores a los demás. ¡Maldito orgullo!

Y es que para el gran mundo intelectual, es algo importante colaborar en "La Tierra" en primera o cuarta plana, y para muchos camaradas los intereses ya más ese gran mundo lleno de hipocresías y de bajezas que el mundo trabajador, noble y humilde.

En estos momentos de deslindar campos, de aclarar conceptos, para que la clase trabajadora a que pertenecemos, para que los trabajadores todos conozcan quienes son los políticos de cualquier color o tendencia y quienes los anarquistas, y tengan una visión clara de los fines que perseguimos unos y otros, que les sirvan de orientación en las luchas, colaborar, seguir colaborando en "La Tierra", periódico político — repetimos — es sembrar un mayor confusiónismo, que debemos evitar a toda costa en bien de todos.

M. Jiménez Jiménez

más o menos lógica. Nos da la sensación de que en España estamos gobernados por una jauría de negros salvajes.

Importante

Se ruega a todos los camaradas que eviten toda relación con el actual político y ex-anarquista Zalabardo. Al mismo tiempo quedan desautorizados por este comité todos los que diciéndose militantes de la F. A. I. tienen conminancia con los políticos no importa de qué partido.

Se agradecerá la reproducción. LA FEDERACION LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS (F. A. I.) BARCELONA

Ateneo Libertario del Clot

El viernes día primero de julio, a las 9 y media, tendrá lugar la cuarta lección del curso de Sociología a cargo del profesor Rofes, intitulada "La vida social a través de la historia. A) En los tiempos prehistóricos".

Dado el interés de dicha lección, esperamos la asistencia de todos los compañeros y militantes.

La Comisión de cultura

Encarecidamente rogamos a los compañeros que están retrasados de pago dos o tres meses, procuren ponerse al corriente, por la buena marcha de la entidad. — La Junta.

Proa desaparece

Debido a la represión llevada a cabo por las autoridades en Eldá, desde vísperas del pasado día 29 de mayo, donde se clausuró el Sindicato y encarceló a varios camaradas entre ellos componentes de la Redacción y Administración de

El Grupo "Ideas" de Barcelona

Constituido este grupo por unos cuantos hombres, afines en ideas y temperamento, nos proponemos desarrollar una labor que tienda a expandir por doquier el ideal anarquista en todas sus manifestaciones, sacándolo del atonismo en que se encuentra. Creemos sinceramente que es necesario llegue el influjo de nuestro ideal a todos los sectores de la sociedad, ya que dentro de nuestras ideas está el norte por el que la humanidad ha de guiarse hasta llegar a su total manumisión.

Convenidos de que en el mundo se está gestando una profunda transformación en sentido de superación humana, nosotros hemos de aportar nuestro grano de arena para que esta se efectúe de la manera más rápida y mejor posible, exponiendo nuestras ideas, creando así una corriente de simpatía hacia nuevos métodos de convivencia humana, único modo de que los pueblos, una vez acaben con el despotismo y tiranía hoy reinantes, puedan vivir en condiciones de igualdad económica y en el máximo de libertad.

Así, pues, vamos, desde hoy, a entregarnos a una labor por la que sentimos gran predilección: exponer al pueblo qué es acreacia, qué pretendemos los anarquistas y cómo pueden solucionarse los problemas de la vida, dentro del plano de la realidad viva, sin necesidad de que los hombres se devoren entre sí, rompiendo todo principio de ley natural por haberse entregado a la funesta teoría del dominio del hombre por el hombre, anulando así la igualdad y el apoyo mutuo.

Vamos, pues, en definitiva, contra este dominio, que es cercenamiento de la libertad, sometiendo a los poderes constituidos, anulación de la voluntad y personalidad del individuo. Y en esta labor esperamos nos acompañen otros hombres de buena voluntad, anhelantes como nosotros, de superarse y transformarse a sí mismos. Esta labor la realizaremos por medio del manifiesto, el libro y la palabra.

Igualmente, recogiendo el deseo de bastantes camaradas, vamos a la creación de un Ateneo Libertario, en el que todos, adultos y jóvenes de ambos sexos, caben.

Creemos que éste puede, y debe ser el crisol donde se fundan las ideas y salgan los hombres con una contectura nueva que les haga aptos a vivir la nueva forma de vida que irrada en el horizonte.

Esperamos, pues, que todos aquellos que estén conformes con esta iniciativa mandarán su adhesión al camarada Gregorio Alquézar, calle Izquierda, 7, entresuelo. Una vez éstas en su poder, el grupo verá de convocar una reunión en que se vaya a la formación del Ateneo.

El grupo Ideas

El grupo "Ideas" de Barcelona, en el que todos, adultos y jóvenes de ambos sexos, caben. Creemos que éste puede, y debe ser el crisol donde se fundan las ideas y salgan los hombres con una contectura nueva que les haga aptos a vivir la nueva forma de vida que irrada en el horizonte.

Esperamos, pues, que todos aquellos que estén conformes con esta iniciativa mandarán su adhesión al camarada Gregorio Alquézar, calle Izquierda, 7, entresuelo. Una vez éstas en su poder, el grupo verá de convocar una reunión en que se vaya a la formación del Ateneo.

El grupo Ideas

Al Comité de Relaciones de A. R. y N.

Constituido en Alcámpel (Huesca), un grupo anarquista denominado "Los Acratas" y abrigando el propósito de constituir otros anejos por los pueblos limítrofes, y al propio tiempo adheridos a la F. A. I. esperamos vuestra pronta comunicación para realizar gestiones.

En defensa de la causa os saludamos fraternalmente el nuevo grupo "Los Acratas".

A todos los Grupos y camaradas

El Comité de Relaciones de Aragón, Rioja y Navarra, pone en conocimiento de todos los grupos y compañeros, que habiendo sido recogido por las autoridades el sello del grupo "Alboreo" de Aragón, patura que no se deben sorprender en su buena fe pues de todos es sabido los armus que emplean nuestros enemigos, para anularnos.

Por eso este Comité procura informar para que nadie ignore este caso y procurar que por ese medio no nos cojan desprevenidos.

Salud y anarquía desca a todos. El Comité de Relaciones de A. R. y N.

Llamamos la atención de cuantos camaradas nos mandan trabajos para TIERRA Y LIBERTAD no caigan en el feo prejuicio de la vanidad de ver sus nombres en la prensa, empleando para ello procedimientos innobres tales como abrogarse la autenticidad de trabajos de otros autores.

En un número reciente de nuestro periódico publicamos un trabajo firmado por Florentino López, de Vizcaya titulado "A los hombres viriles y fuertes, por los hermanos deportados y caídos" que ha sido compuesto con fragmentos de la poesía "A las armas", de Alejandro Sux y del trozo literario "Hachas de hierro" del libro "Leiras", de Elías García.

Es preferible confesar la incapacidad a obrar de esta forma que no cabe en nuestras ideas. La vanidad debemos eliminarla en nosotros, donde nadie es superior a nadie.

NUEVOS GRUPOS

ADELANTE

Con este nombre unos cuantos jóvenes amantes de las Ideas de Redención y Regeneración humana, han constituido un grupo en Mollet, proponiéndose llevar una labor de amplia divulgación anarquista.

Fieles a sus Ideas procurarán velar por los principios libertarios en la organización obrera combatiendo en todo momento las desviaciones que tan nefastas consecuencias acarrearán para la emancipación proletaria.

Al constituirnos, saludamos a los presos, deportados y perseguidos y deseamos relacionarnos con todos los grupos afines a la F. A. I. a fin de una mayor compenetración en nuestras luchas.

El grupo "Adelante"

LIBERTARIO

Con la denominación de "Libertario" se ha constituido en esta localidad un grupo de amantes de la anarquía, con el propósito de difundir estas nobles ideas.

Este grupo desea tener relación con todos los grupos afines. Correspondencia a Máximo Franco, Alcalá de Guirra (Huesca).

GERMINAL

Con el nombre "Germinal", se ha constituido en Mollet un grupo anarquista por unos cuantos muchachos entusiastas de las Ideas libertarias, con el propósito de realizar una intensa propaganda para ver cumplidas las aspiraciones del proletariado.

Al constituirse, mandan un fraternal saludo a todos los revolucionarios que luchan contra este régimen de oprobio y de miseria, y desea relacionarse con todos los grupos afines.

Salud y total liberación de presos y deportados.

El grupo "Germinal"

LOS SIN FRONTERAS

Por unos cuantos camaradas de Algemés, amantes de la Libertad y de la Cultura se ha constituido un grupo anarquista denominado "Los sin fronteras" no guiándose otra finalidad que anuar nuestro esfuerzo con todos los grupos del mundo que luchan contra toda opresión e injusticia para de esta manera destruir esta parasitaria y criminal sociedad donde todo se apoya en la inmoralidad y el crimen.

Por esto al entrar en las luchas sociales saludamos a todos nuestros hermanos deportados presos y grupos afines y a todos los explotados del universo y nos adherimos de todo corazón a la Federación Anarquista Ibérica con el propósito firme de seguir su ruta revolucionaria hasta ver implantado el comunismo libertario o sucumbir en la lucha.

El grupo "Los sin Fronteras" Algemés (Valencia), junio, año de la Revolución.

HACIA LA REVOLUCION

Con este nombre se ha constituido un grupo de jóvenes rebeldes y entusiastas del Ideal Anarquista que se proponen luchar sin descanso por el advenimiento del Comunismo Libertario.

Saluda fraternalmente a los presos, perseguidos y deportados y a los camaradas en general y desea relacionarse con todos los grupos anarquistas de la Península.

El grupo "Hacia la Revolución"

AMOR LIBERTARIO

En Santapola ha quedado constituido un nuevo grupo anarquista denominado "Amor Libertario" con el propósito de propagar en lo posible los nobles ideales ácratas.

Desea relacionarse con todos los grupos afines y ayuda a los presos y deportados.

El grupo "Amor Libertario"

NOTA

Rogamos a quienes sepan la dirección del camarada Mariano Latorre nos envíe al Ateneo Libertario de Sans (Barcelona), Santa Ceclilia, 19, a nombre de V. Luis, para ponernos en relación con él.